

EGC 2024

**Mot de Bienvenue** - Judy Donovan

C'est une joie de nous accueillir toutes à ce Conseil Général Elargi (CGE) ici au Puy, le lieu de nos origines, la source de notre charisme. Un CGE est "un organe consultatif et participatif dans lequel chaque membre est personnellement responsable, avec d'autres, de la vie de la Congrégation ..... C'est l'occasion d'écouter et de réfléchir ensemble, de faire l'expérience de la conversion mutuelle et de favoriser l'unité au milieu de la diversité."<sup>1</sup>

Nous sommes arrivées des quatre coins du monde après nous être extraites de nombreuses affaires urgentes. Si nos corps sont ici, nos têtes et nos cœurs sont peut-être ailleurs. Je vous invite toutes à demander la grâce d'être vraiment présentes ces prochains jours : à Dieu qui travaille en nous et autour de nous, à chacune et aux types de conversations que nous aurons, au mouvement de l'Esprit qui est déjà parmi nous et qui nous pousse dans la direction du rêve de Dieu. Soyons ici. Soyons présentes. Créons ensemble un abri temporaire accueillant pour les unes et les autres.

J'utilise l'image d'un abri temporaire parce que nous nous trouvons dans un ancien lieu de pèlerinage. Au Xe siècle, l'évêque Godescalc du Puy est parti d'ici pour se rendre à Saint-Jacques-de-Compostelle, en Espagne, sur la tombe de saint Jacques. Ce voyage est devenu le célèbre Camino d'Europe, un chemin de pèlerinage qui se poursuit depuis 11 siècles. Au Moyen Âge, le Puy lui-même est devenu une destination de pèlerinage lorsque des milliers de personnes ont commencé à affluer chaque année dans le sanctuaire de la grande Basilique pour rendre hommage à la Vierge Noire, apportée au Puy par Saint Louis à son retour des croisades. Au XVIIe siècle, nous sommes nées dans ce lieu de pèlerinage et nous avons été envoyées, en tant que pèlerines, pour "aimer Dieu et notre prochain sans distinction". L'année prochaine, ce sera le 375e anniversaire du début de ce pèlerinage !

Et l'année dernière, après le Chapitre Général et nos Chapitres locaux d'Application, nous sommes toutes reparties, avec nos sœurs et nos partenaires laïcs, pour une nouvelle étape du pèlerinage, guidées par nos nouvelles Orientations de Chapitre qui nous appellent à être des Femmes de l'Aube qui "embrassent nos vulnérabilités et sortent de nos sécurités en prenant courageusement des risques dans notre engagement de solidarité avec les plus vulnérables, dans un processus de transformation personnelle et congrégational".<sup>2</sup>

Ce CGE est comme un abri temporaire, un lieu de pause sur le chemin du pèlerin, offrant le temps de s'arrêter, de se reposer, de réfléchir et de se réorienter. Un temps et un lieu pour jeter un coup d'œil en arrière sur le chemin que nous avons parcouru, pour partager les

---

<sup>1</sup> Constitutions #158

<sup>2</sup> 2023 General Chapter Orientation, Call For Today

histoires du voyage et pour ajuster nos cartes et nos plans pour le prochain bout de chemin.

Les pèlerinages ont toujours été des voyages à la fois intérieurs et extérieurs qui exigent non seulement de prêter attention à la logistique du chemin, mais aussi à ce qui se passe en cours de route dans le cœur et l'âme du pèlerin. Il s'agit d'une recherche intérieure, qui exige de lâcher prise et de s'ouvrir à la nouveauté.

Bienvenue à ce moment et à cet endroit où l'on se nourrit et se rafraîchit intérieurement et extérieurement, où l'on réfléchit honnêtement au chemin parcouru et où l'on se prépare pour le prochain tronçon de route.

Certaines d'entre vous ont participé à plus d'EGC que vous ne pouvez peut-être en compter et connaissent toutes les personnes présentes dans la salle. D'autres se rencontrent pour la première fois. Que vous pensiez connaître quelqu'une ou non, je vous invite toutes à prendre le temps, pendant que nous sommes ici, d'apprendre à mieux nous connaître, en organisant des conversations individuelles pendant les pauses et les temps libres.

Le Pape François, lors de la liturgie d'ouverture du Synode, nous a appelés à être " une église qui se fait conversation ".<sup>3</sup> Imaginez des conversations curieuses, vulnérables et réciproques qui nous amènent à dépasser les bavardages superficiels pour atteindre le niveau de l'âme des unes et des autres ? Imaginez que cela se produise entre nous, avec et parmi vos sœurs au pays, avec nos partenaires laïcs ? Imaginez la transformation qui pourrait s'opérer ! C'est l'appel et le défi du Synode. Et c'est aussi notre appel et notre défi en tant que responsables de la Congrégation.

Réfléchissant à un autre pèlerinage célèbre, le voyage d'Emmaüs de Luc 24, le Pape a également déclaré : "Nous avons besoin d'une Église qui n'ait pas peur d'avancer dans la nuit... capable de rencontrer d'autres personnes sur leur chemin. ...d'entrer dans leur conversation."<sup>4</sup> Pour moi, cela ressemble à la mission des Femmes de l'Aube !

Non seulement nous, en tant que leaders, avons besoin de ce genre de conversations, mais notre monde en a désespérément besoin. Les conversations vraiment curieuses, en particulier avec ceux avec qui nous pensons n'avoir rien en commun, ceux que nous avons jugés comme étant dans l'erreur ou mal orientés, ont le pouvoir de perturber les stéréotypes, de dissoudre les jugements faciles et de remettre en question les conclusions préétablies. Ce genre de conversations est difficile et nécessaire. Et au-delà d'une manière

---

<sup>3</sup> Oct. 4, 2023, quoting Pope Paul VI ([Encyclical Letter \*Ecclesiam suam\*, 65](#))

<sup>4</sup> Address of Pope Francis, Meeting with the Bishops of Brazil, Apostolic Journey to Rio de Janeiro, XXVIII World Youth Day, 28 July 2013

agréable d'apprendre à se connaître, elles créent de l'espoir, restaurent la foi et nous poussent, comme les disciples d'Emmaüs, à l'action. Elles nous ramènent, pleines d'énergie, à notre mission.

Nos hôtes, Annick et Luc de l'ESDAC ce soir et demain, Nancy Bancroft plus tard dans la semaine, et Sœur Simone Sauges, notre traductrice, nous rappelleront les pratiques des conversations spirituelles profondes, de la bonne communication interculturelle, et de la dynamique de groupe saine. Nous sommes reconnaissantes de les avoir avec nous.

C'est la première fois que nos Sœurs représentant le Maine (États-Unis) et les Sœurs d'Angleterre et d'Irlande ne sont pas présentes en personne. Elles se joindront à nous demain en partageant l'état de la maison, et elles seront présentes dans nos prières et nos cœurs, mais leur présence physique nous manquera.

Leur absence physique nous aidera à nous rappeler chaque jour que pendant cette pause du pèlerin cette semaine, nous portons avec nous et rendons présents toutes nos sœurs dans le monde, nos partenaires laïcs sans lesquels nous ne pouvons imaginer vivre notre charisme aujourd'hui, et toutes les personnes, les créatures et la création elle-même à qui nous devons rendre des comptes pour être vraiment des Femmes de l'Aube qui, "Au milieu des ténèbres et de la mort qui nous entourent, (cherchent) à être des femmes d'une audace radicale, soutenant l'espoir, collaborant à des efforts qui donnent la vie partout et de toutes les manières possibles".<sup>5</sup>

Que le temps que nous passons ensemble au Puy, dans cet abri temporaire sur notre chemin de pèlerinage, soit pour nous source d'approfondissement et d'énergie pour poursuivre la mission. Bienvenue, pèlerines !

---

<sup>5</sup> 2023 General Chapter, Call for Today